

Bédeille : le château d'eau a été démoli



La démolition du réservoir en haut fut délicate. Jean-Luc Lansaman

L'édifice, qui n'était plus en fonctionnement depuis des années, faisait partie du paysage du village.

Lundi 7 octobre, le château d'eau de Bédeille a été démantelé. Le Syndicat eau et assainissement Béarn Bigorre (SEABB), propriétaire de l'édifice qui n'était plus en fonctionnement.

C'est en 1957 que le conseil municipal de Bédeille avait découvert plusieurs sources au quartier « Pébernad » sur la route de Sedze-Maubecq, en bas de Bédeille. André Léon, le maire de l'époque, et son conseil avaient donc mis en place un projet avec un système de captage sous forme de trois puits et pompes afin de remonter cette eau vers une construction d'un stockage de 50 m³ sur une tour de 15 m sous forme de château d'eau en haut du village, sur un bout de terrain donné gracieusement par Aimé Baylot.

A ce projet, s'est ajouté un réseau de distribution, en buses de terre, pour alimenter en eau une soixantaine de foyers. Ce projet d'un montant de 70 000 euros a été validé par le conseil municipal et a vu le jour en 1963. Le château d'eau a été construit en briques par la société Solans de Bagnères-de-Bigorre.

Morceau par morceau

En 1996, l'eau n'étant plus conforme, le village a été raccordé au réseau « Satég » depuis Sedze-Maubecq aux pompes des sources pour continuer à alimenter le réservoir du château d'eau.

En 2006, le syndicat et la Satég ont refait tout le réseau de distribution du village en se raccordant sur le réseau de Séron sans passer par le système de pompage et de stockage du réservoir.

Cela fait 18 ans que le SEABB souhaitait démonter celui-ci car il présentait quelques risques pour l'environnement. La démolition, morceau par morceau, a eu lieu lundi 7 octobre avec un engin adapté à cet effet. Le tout sera recyclé pour un coût de 40 000 euros. Une page se tourne et un monument disparaît du paysage des « Bédeillois » et des environs.

